

# Amor por la patria, concreto y palpable

Tras un período de incertidumbre, que estuvo marcado por el categórico resultado del plebiscito de salida, tuvimos este último fin de semana largo un necesario receso que nos convocó en torno a las celebraciones de nuestra patria. Fueron significativos días que nos permitieron compartir con nuestras familias y amigos, pero además revivir aquellas tradiciones que nos unen y nos otorgan identidad. Momentos que nos retrotraen a nuestra niñez, nos evocan inolvidables recuerdos y nos impulsan a transmitir esta riqueza a nuestros descendientes.

Fueron jornadas propicias para pensar en la patria, en el amor que todos los chilenos debemos profesar por nuestro país, por su gente, su historia, su geografía, su cultura y sus tradiciones. Un sentimiento que nos impulsará a engrandecer este país y superar la compleja realidad política, económica y social que enfrentamos.

Tenemos múltiples razones para sentirnos orgullosos de la tierra en que vivimos, pero también son diversos los temas pendientes para lograr un país desarrollado que acoja con dignidad a todos sus habitantes. Una democracia sólida y respeto irrestricto a la institucionalidad, cohesión social, seguridad, respeto al medioambiente, bienestar material, oportunidades para toda la población y altos niveles de equidad son desafíos aún al debe que tenemos que, con el concurso de todos, ir concretando. El amor a la patria debe estimularnos a trabajar por alcanzar aquella sociedad que anhelamos, un amor que se traduce en el esfuerzo de empresarios por lograr crecimiento y generar empleos, en el intento diario de las autoridades por alcanzar acuerdos que beneficien al país, en la dedicación de miles de profesionales que ponen sus talentos al servicio de la sociedad y en el trabajo responsable y dedicado de hombres y mujeres que sueñan con legar una situación mejor a sus hijos.

En el caso de las universidades, tenemos formas concretas y palpables de demostrar este amor a la patria. En nuestro caso, cumplimos

el rol esencial de formar a profesionales de excelencia, pero también nos preocupamos de que nuestros egresados sientan la inquietud por aportar en la construcción de un mejor país para todos y todas. Como siempre lo recalcamos, para nosotros no basta con que de las aulas egresen profesionales competentes, queremos entregar a nuestro país buenos ciudadanos y buenas personas que contribuyan a la grandeza de la nación.

De igual modo, nos vinculamos con diversas organizaciones públicas y privadas para desarrollar iniciativas que las benefician. Se trata de proyectos construidos en forma participativa que consideran sobre todo las necesidades del entorno. En un trabajo en ambos sentidos, escuchamos y aportamos en conjunto a la solución de problemas concretos.

Asimismo, nuestra política de investigación, con proyectos con foco estratégico e interdisciplinario, que crean conocimiento, solucionan problemas complejos del país y sus regiones, y aportan en el diseño de políticas públicas, es también una señal del compromiso que tenemos con el desarrollo de Chile.

Tenemos la convicción de que con el aporte decidido de las organizaciones y de cada uno de los chilenos podremos iniciar una senda que nos permita alcanzar paz, estabilidad y progreso. Septiembre, el mes de nuestra patria, es un buen momento para emprender este camino del que nadie debe restarse.



**JORGE SABAG VILLALOBOS**

Vicerrector Sede Concepción  
Universidad San Sebastián